

## Studium in Deutschland



Während des Unterrichts  
In the classroom

Das deutsche Hochschulsystem ist durch eine große Vielfalt gekennzeichnet: praxisorientierte Fachhochschulen, Universitäten sowie Kunst-, Musik und Filmhochschulen. Egal, was Sie studieren wollen - in Deutschland finden Sie sicherlich die passende Hochschule.

Voraussetzung für die Zulassung zu einer Hochschule sind gute Deutschkenntnisse, mindestens das Abschlusszeugnis einer Sekundarschule und in manchen Fällen (abhängig vom Schulabschlusszeugnis) das Bestehen einer besonderen Prüfung, der so genannten Feststellungsprüfung. Zur Vorbereitung auf diese Prüfung bieten die deutschen Studienkollegs einjährige Kurse entsprechend dem zukünftigen Studium an.

Am Studienkolleg in Kaiserslautern gibt es zwei Kurse, die speziell auf das Studium an einer Fachhochschule vorbereiten: einen **TI-Kurs** für technische und ingenieurwissenschaftliche Studiengänge und einen **WW-Kurs** für wirtschaftswissenschaftliche Studiengänge. Der Unterricht findet an 28-32 Stunden pro Woche statt und verteilt sich auf mehrere Fächer:

	<b>TI</b>	<b>WW</b>
Deutsch	10-12	10-12
Mathematik	4-6	4-6
Informatik	2-4	2-4
Physik	6-8	-
VWL und BWL	-	6-8
Englisch	4	4

## Wir bauen Brücken...



... zum Studium in  
Deutschland

## Kaiserslautern - ein guter Ort zum Studieren

Kaiserslautern ist das Zentrum einer deutschen Region mit dem Namen Pfalz. Die Stadt ist mit etwa 100.000 Einwohnern eher klein, besitzt aber durch den Anschluss an das IC- und ICE-Eisenbahnnetz gute Verkehrsverbindungen zu den großen europäischen Zentren (1,5 h bis Frankfurt/Main, 2,5 h bis Paris in Frankreich). Am Bahnhof in Kaiserslautern halten täglich über 300 Nah- und Fernverkehrszüge.



Fritz-Walter-Stadion  
Fritz-Walter-Stadion

In Kaiserslautern befinden sich eine Technische Universität, eine Fachhochschule sowie zwei Institute der Fraunhofer-Gesellschaft, einer der führenden deutschen Forschungsinstitutionen.

Kaiserslautern hat eine lange Geschichte und bietet ein reichhaltiges Kulturleben: Museen, Musikveranstaltungen, ein Theater und mehrere Kinos. Der Pfälzer Wald beginnt direkt im Süden der Stadt und lädt zu Wanderungen und Radtouren im Freien ein.

Kaiserslautern ist auch die Heimat des 1. FCK, eines berühmten Fußballklubs aus der höchsten deutschen Spielklasse, der Bundesliga. Während der Fußball-Weltmeisterschaft 2006 war das Fritz-Walter-Stadion in Kaiserslautern Austragungsort mehrerer Vorrundenspiele.

## Kontakt/Contact:

### Postanschrift/Postal address:

Hochschule Kaiserslautern  
Internationales Studienkolleg  
Postfach 1573  
D-67604 Kaiserslautern

### Besucher/Visitors:

Richard-Wagner-Str. 1 (4. OG)  
D-67655 Kaiserslautern

### Telefon/Phone:

+49 (0)631 3724 4702 oder/or 4703

### E-Mail:

studienkolleg@hs-kl.de

### Internet:

<http://webhome.hs-kl.de/studienkolleg/>



## Study in Germany



Computer pool  
Im Computerraum

Germany's system of higher education is characterised by a great variety: practice-oriented universities of applied sciences (Fachhochschulen), classical universities and colleges of art, music or film. Whatever you would like to study - you will certainly find the right university in Germany.

Admission to a higher education institution requires a good knowledge of German, at least a leaving certificate of a secondary school and in some cases (depending on the school leaving certificate) passing an assessment test, the so-called 'Feststellungsprüfung'. Preparation for the assessment test is provided by Germany's 'Studienkollegs' in a one-year course focusing on the future subject of studies.

The 'Studienkolleg' in Kaiserslautern offers two courses specially designed for universities of applied sciences: a **TI-course** for engineering students and a **WW-course** for students of economics. Classes are held 28-32 hours a week and are divided into several subjects:

	TI	WW
German	10-12	10-12
Mathematics	4-6	4-6
Computer Science	2-4	2-4
Physics	6-8	-
Economics	-	6-8
English	4	4

## Kaiserslautern - an excellent place for learning

Kaiserslautern ist the heart of a German region called 'Palatinate'. It is a rather small town with approximately 100.000 inhabitants, but well connected to the big European centres by Germany's IC and ICE railway system (1,5 h to Frankfurt/Main, 2,5 h to Paris in France). At the railway station in Kaiserslautern more than 300 local and long-distance trains stop every day.



City hall  
Rathaus

In Kaiserslautern there are two universities and two institutes of the Fraunhofer-Gesellschaft, one of Germany's leading research institutions.

Kaiserslautern has a long history and provides a rich cultural life: museums, music events, a theatre and several cinemas. The Palatinate forest starts just south of the town and offers outdoor activities like hiking and biking.

Kaiserslautern is also the home town of the 1.FCK, a famous soccer club in Germany's first division, the 'Bundesliga'. During the Soccer World Cup 2006 Kaiserslautern hosted several matches in the Fritz-Walter-Stadium.